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国際化への対応調査特別委員会会議録 

平成３０年７月３１日（火） 

午後 １時３０分 開会 

 

○中村宗雄委員長 

 今日はお忙しいところ、国際化への対応調査特別委員会にご出席いただきありがとうござ

います。委員会を開会いたします。 

始めに協議事項の 1 番目、調査事項についてを行いますが、その前に、我々が今後調査研

究するテーマの「国際化」とは何かを話したいと思います。 

当委員会で調査対象とする「国際化」とは、多文化共生を軸に半田市に在住する外国人に

関する問題への対応を指しており、これを調査研究してまいります。 

本日の進め方としては、調査事項について当局から説明があった後、講師２名から講演い

ただき、半田市の現状を知ってもらいたいと思います。 

それでは、当局から半田市の現状についての説明をお願いします。 

○三浦照幸秘書課長 

 【資料に基づき説明】 

○中村宗雄委員長 

 説明は終わりました。ご質疑ありませんか。 

○石川英之議員 

 県営半田住宅の外国人の入居状況について教えてください。 

また、外国人に関する生活上のトラブルなどは把握できていますか。 

○三浦照幸秘書課長 

 県営はんだ住宅については、現在調査中ですので追ってご報告します。 

○久世孝宏委員 

外国人の公営住宅への入居率が高い理由はわかりますか。 

○竹部益世企画部長 

 同じ言葉を話せる人が集まっているので、外国人にとっては住みやすい環境があるのでは

ないかと思います。 

○中村宗雄委員長 

ほかにご質疑ありますか。 

【 「なし」との声あり 】 

この後は、少し休憩を取った後に講師をお呼びして講演していただきますが、「何のために

多文化共生を推進するのか」という意識を持って講演を聞いていただけたらと思います。 

それでは、しばらく休憩します。  

午後 １時４７分 休憩 

午後 １時５２分 再開 

○中村宗雄委員長 

 委員会を再開します。 

 これから、半田市の国際化の現状と課題についてを半田国際交流協会の松石奉之会長から

ご講演いただきます。 
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 【松石会長のプロフィールを説明】 

それでは松石会長、よろしくお願いします。 

○松石奉之国際交流協会会長 

 【国際交流協会から見た半田市の国際化の現状の説明】 

○中村宗雄委員長 

 ありがとうございました。 

 続いて質疑に移ります。ご質疑ありませんか。 

○加藤美幸委員 

 日本語教室は、月謝を払って受けるものですか。 

○松石奉之会長 

無料でやっていますが、不法滞在対策として在留カードを確認しています。 

○加藤美幸委員 

日本語教室の先生は教室以外での生活支援まで行うようなことはありますか。 

○松石奉之会長 

 簡単な生活相談は受けていますが、ビザ延長の手続きなど難しい相談は受けないようにし

ています。 

○中村宗雄委員長 

ほかにご質疑ありますか。 

【 「なし」との声あり 】 

それでは、以上で松石会長からの講演を終わります。ありがとうございました。 

しばらく休憩します。  

午後 ２時４５分 休憩 

午後 ２時５０分 再開 

○中村宗雄委員長 

 委員会を再開します。 

 続いて、横川小学校長の鈴川慶光校長から講演していただきます。 

 よろしくお願いします。 

○鈴川慶光横川小学校長 

 【資料に基づき説明】 

○中村宗雄委員長 

 ありがとうございました。 

 続いて質疑に移ります。ご質疑ありませんか。 

○加藤美幸委員 

 住民票があれば日本人と同じように義務教育を受けられますか。 

○鈴川慶光横川小学校長 

 義務としてはありませんが、どの市町でも日本人と同じように受け入れていると思います。 

○中村宗雄委員長 

外国にルーツを持つ子供たちは高校入試やその後の勉強において壁があると聞いています。 

彼らにとって、進学・就職に関しては厳しい現状があるのでしょうか。 
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○鈴川慶光横川小学校長 

高校の進学やその後の就職については詳しく把握していませんが、昨年、定時制高校を卒

業し市内企業で就職し働き始めた方もいるという話は伺っています。また、他市では大学進

学し弁護士になった方もいるそうです。 

外国人の親御さんの中には、自分の子供を弁護士や医者にしたいとおっしゃる方も少なく

ないそうで、もっと勉強したいけどできない子どもがいるという事実はあります。 

○中村宗雄委員長 

 ほかにご質疑ありませんか。 

 【 「なし」との声あり 】 

それでは、しばらく休憩します。 

午後 ３時３５分 休憩 

午後 ３時３７分 再開 

 

○中村宗雄委員長 

 委員会を再開します。 

 次に、協議題２．「その他」を議題とします。 

 その他では、今後の活動予定について決めたいと思います。 

しばらく休憩します。 

午後 ３時３７分 休憩 

午後 ３時３７分 再開 

○中村宗雄委員長 

委員会を再開します。 

今後の委員会開催日程の確認をします。 

まずは８月１５日に県内視察を行い、９月２０日に勉強会、１０月１０日・１１日で県外

視察、その後の委員会候補日として、１１月７日、１２月１７日、１月１５日、２月４日、

２月１９日としたいと思いますがよろしいでしょうか。 

【「異議なし」との声あり】 

他に何かありますか。 

【「なし」との声あり 】 

ないようですので、「その他」についてを終わります。 

以上で本日予定いたしました議事は、すべて終了いたしました。 

これをもちまして本日の委員会を閉会いたします。 

                              午後 ３時５０分 閉会 


